
18港委員當選常委 其中11人「新負重任」

香港文匯報訊（記

者 沈清麗 北京報道）

全國政協十三屆一次會

議第四次全體會議昨日

順利選出新一屆主席、

副主席、秘書長和常務

委員。其中，香港特區

前任行政長官董建華、

梁振英，澳門特區前任

行政長官何厚鏵均連任

副主席。同時，有 18

名香港委員當選常務委

員，較上屆多2人，其

中11人更首次晉身常

委。新當選的常委均表

示，感到自己的責任

更重了，未來定會做

好政協常委工作，在

香港發揮好「雙重積

極作用」，包括協助

在內地生活及工作的港

人解決困難，團結廣大

愛國愛港人士，關注粵

港澳大灣區建設等，繼

續為國家為香港作出貢

獻。

宴請港澳特邀委員
汪洋囑挺特區施政

全國政協十三屆一次會
議第四次全體會議結束
後，新任全國政協主席汪

洋在政協大禮堂宴請一眾港澳特邀委員，席間
汪洋與委員親切交談，氣氛十分輕鬆愉快。
據悉，晚宴由中央統戰部部長尤權主持。林
健鋒引述汪洋在宴會上致辭時表示，希望委員
要團結，支持特區政府和行政長官依法施政，
為國家多做事情。汪洋又提到自己曾在廣東省
擔任省委書記5年，很開心見到眾多老朋友，
又見到新朋友，希望以後大家多溝通、多合
作。

■香港文匯報記者 沈清麗 北京報道
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新屆18位香港常委得票
（按簡體字姓氏筆畫排名）

姓名 贊成 反對 棄權

劉長樂 2,140 4 0

許榮茂* 2,139 4 1

許家印* 2,139 2 3

李澤鉅 2,140 4 0

李家傑 2,144 0 0

吳良好* 2,144 0 0

何柱國 2,140 4 0

余國春 2,144 0 0

陳馮富珍* 2,142 1 1

林建岳* 2,144 0 0

林淑儀* 2,144 0 0

周安達源* 2,136 8 0

胡定旭 2,143 1 0

唐英年 2,142 2 0

傅育寧* 2,143 1 0

蔡冠深* 2,144 0 0

譚鐵牛* 2,144 0 0

譚錦球* 2,143 1 0

*為新任全國政協常委

資料來源：全國政協十三屆一次會議公佈

整理：香港文匯報記者 沈清麗

董建華梁振英得票
姓名 贊成 反對 棄權

董建華 2,134 5 5

梁振英 2,140 2 2

資料來源：全國政協十三屆一次會議公佈

整理：香港文匯報記者 沈清麗
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全國政協十三屆一次會議第四次全體會
議昨日下午3時在北京人民大會堂舉

行，2,144名政協委員選出新一屆主席、副
主席、秘書長和常務委員。

何厚鏵三度當選副主席
在24名副主席中，董建華以2,134票贊

成、5票反對、5票棄權，第四次當選全國政
協副主席；梁振英以2,140票贊成、2票反
對、2票棄權，連任副主席；何厚鏵則以全
票贊成第三次當選副主席。
在300名常務委員中，香港佔了18名，其

中7人連任，包括前政務司司長唐英年、前
醫管局主席胡定旭、長和副主席李澤鉅、恒
基地產副主席李家傑、香港僑界社團聯會會
長余國春、鳳凰衛視董事局主席劉長樂、星
島新聞集團主席何柱國。

譚鐵牛獲全票當選常委
有11人則為首次晉身全國政協常委。其

中，首次擔任全國政協委員並晉身常委的中

聯辦副主任譚鐵牛
以全票當選；而前
世界衛生組織總幹
事陳馮富珍則獲
2,142 票贊成，一
票反對，一票棄
權。
其餘9名新任常

委包括恒大地產董
事局主席許家印、
華潤集團董事長傅
育寧，及7名第十
二屆全國政協專委
會副主任，包括經
濟委員會副主任、

世茂集團董事局主席許榮茂，教科文衛體委
員會副主任、香港福建社團聯會主席吳良
好，教科文衛體委員會副主任、香港中華總
商會會長蔡冠深，社會和法制委員會副主
任、香港福建社團聯會副主席兼秘書長周安
達源，港澳台僑委員會副主任、旅遊發展局
主席林建岳，文史和學習委員會副主任、工
聯會會長林淑儀，文史和學習委員會副主
任、香港義工聯盟主席譚錦球。

林淑儀盼促進兩地交流
林淑儀對當選常委感到「責任更重了」。

她強調會盡自己的責任做好工作，例如就粵
港澳大灣區規劃提出建議，包括大灣區的政
策配套，如何促進香港年輕人到大灣區就
業、創業等。
她續說，希望日後能夠促進兩地的溝通和

交流，反映兩地的民意，同時協助在內地生
活及工作的港人解決種種困難。目前工聯會
在內地有5個中心，將來會在福建廈門開多
一個，服務更多在內地居住的港人。

蔡冠深對自己當選常委感到十分高興和榮
幸。他強調，常委責任重大、任務繁重，未
來會做好常委工作，包括將國家的正面訊息
帶給香港。全國政協委員如今的作用，除了
在兩會參政議政外，也是香港與內地文化、
信息、政策溝通的橋樑，「我們有責任做好
國家與香港的溝通。」

蔡冠深：續為兩地貢獻
他並十分關注粵港澳大灣區建設。今年，

他在提案中建議中央牽頭成立「粵港澳大灣
區統籌委員會」，由國家領導人親自主導，
並希望將毗鄰港深創新及科技園的深圳河兩
岸打造成創新走廊，佈局大灣區區域協同創
新環境，推動其成為國家級科技研發中心。
蔡冠深認為，大灣區與「一帶一路」的連

繫既有必要也是必然的。對香港來說，香港
可通過大灣區走向「一帶一路」，泛珠三角
區域是大灣區的重要腹地，港商在珠三角投
資營運可藉機與內地企業合作參與「一帶一
路」建設。

吳良好：做好常委工作
吳良好也指，對政協工作的責任感與日俱

增，自己會在習近平新時代中國特色社會主
義思想指引下，朝着中共十九大規劃的總目
標踏上新征程，進一步做好政協常委的工
作，並且不忘初心，繼續在香港發揮好「雙
重積極作用」。

譚錦球：發揮更大貢獻
譚錦球同樣對自己當選常委感到非常高

興。他會響應全國政協的號召，發揮好「雙
重積極作用」，在香港團結廣大愛國愛港人
士，為香港社會經濟發展和繁榮穩定作出更
大貢獻。

香港文匯報訊（記者
沈清麗、朱朗文、張帥
北京報道）今屆來自香港
的全國政協常委比上屆增
加。多位委員認為，這反
映中央對香港的關注，又
讚揚他們在國家及香港不
同層面貢獻良多，希望他
們「更上一層樓」後繼續
發揮力量。

李慧琼：續發揮積極作用
港區委員、民建聯主席李慧琼表示，
政協委員在香港社會一直發揮着很積極
的作用，一方面進入學校讓學生熟悉國
家的發展情況，另一方面團結了香港社

會各界。「希望新一屆的政協委員，包
括我自己，可以繼續發揮積極作用。」
李慧琼表示，將團結各界在國家的政
策下，提出發展的意見，特別是粵港澳
大灣區已經列入國家重點發展區域，未
來大有前景。大灣區發展的關鍵在於如
何讓該區域裡不同城市的企業、民眾可
以共同參與其中，抓住發展機遇。借助
全國政協平台，希望能夠幫助香港的企
業、年輕人和專業人士在大灣區的發展
中找到更廣闊的平台。

林健鋒：賀林建岳任常委
港區委員、經民聯副主席林健鋒表

示，港區常委數目增加，顯示中央對香
港仍然關注，連同兩名副主席董建華和

梁振英，他們都為國家作出了很多貢
獻，期望他們繼續為國家、為香港服
務，尤其是關注國家和香港經濟發展。
他並為黨友、經民聯監事會主席林建
岳當選常委感到高興，認為對方為國
家、為香港貢獻良多，特別是在旅遊方
面，當選實至名歸。

鄧清河：團結港眾多委員
港區委員、香港廣東社團總會執行主

席鄧清河表示，今屆一眾港區常委很有
代表性，大家都是香港商界、社會各界
獨當一面的領軍人物，很多都是高票當
選，期望他們能夠發揮力量，團結港區
眾多委員，為香港經濟社會發展發揮更
大的作用。

龍子明：盡心力做得更好
港區委員、樹仁大學校董龍子明認

為，今次當選的港區常委都是經過慎重
考慮的，每個人都有自己的貢獻，期望
未來他們在常委的崗位上繼續發光發
熱，盡心盡力做得更好，繼續加大力度
為國家為香港做事。

魏明德：「好組合」獻力港
港區委員、德瑞集團主席魏明德指，
今屆港區常委比上屆新增了兩人，顯示
中央對香港的重視和關心，新當選的常
委都一直在國家及香港不同層面發揮積
極作用，今次是一個好組合，相信未來
可以為香港社會發揮更大作用和力量。

港常委添兩員 反映中央重視

■2144名政協委員選出了新一屆主席、副主
席、秘書長和常務委員。 中通社

■全國政協十三屆一次會議第四次全體會議昨日下午在北京人民大會堂舉行。 中通社

■董建華和梁振英高票連任全國政協副主席。 中通社

■李慧琼
記者張帥 攝

董建華梁振英連任政協副主席董建華梁振英連任政協副主席


